
 

 

LES	MYSTÈRES	DOULOUREUX	

	
1er mystère douloureux : L'AGONIE AU JARDIN DES OLIVIERS  

  Fruit du mystère : la contrition de nos péchés. 

"Monsieur l'Abbé, pourquoi venons-nous chaque année faire ce pèlerinage 

de Chartres ? C'est vrai, nous l'avons déjà fait plusieurs fois ... et mène 

pourquoi faire un pèlerinage ?" 

C'est vrai qu'il peut y avoir beaucoup de raisons de faire la marche 

de ces trois Jours : se retrouver avec d'autres amis, montrer que nous 

sommes très forts puisque nous marchons beaucoup, bien rire et bien chahuter sous la tente, 

et beaucoup d'autres choses encore ! 

Mais aucune de ces raisons n'est la bonne : alors pourquoi sommes-nous Ici ? Pour le 

savoir, posons-nous une seule question : pour quoi Notre-Seigneur est-Il venu sur la terre 

? Pourquoi Dieu s'est II fait homme ? 

Pour nous pardonner nos péchés. "Ah, bon, parce que J'ai péché, moi ? " Comment, vous 

ne vous en êtes pas aperçus ? Le premier jour du pèlerinage est fait justement pour nous 

faire rendre compte de cela : que nous sommes tous des pécheurs et que Jésus veut que nous 

nous débarrassions de nos péchés. Il est mort sur la Croix pour enlever nos fautes. Chaque 

jour qui passe, il faut que nous nous rapprochions de Lui, que nous devenions des Saints. 

 

Jésus nous invite à la seule course qui vaille la peine d'être courue : celle de la 

Sainteté. 
 

 

2e mystère douloureux : La FLAGELLATION  

Fruit du mystère : la mortification des sens. 

Nous avons la chance de passer cette journée en compagnie d'une très 

grande sainte, qui, en plus, est la patronne d'un des chapitres : Sainte 

Maria Goretti. 

Pourquoi est-elle sainte ? Parce qu'elle a refusé de commettre un péché 

épouvantable qu'un homme voulait lui faire faire. Elle n'a pas voulu céder ; de rage, Il 

l'a tué. Elle était très jeune : sa maman vivait encore quand le Pape Pie XII a proclamé 

Maria Goretti, Sainte. Et l'homme qui l'avait tué s'est converti. 

Maria Goretti a préféré mourir plutôt que d'offenser Dieu. Et nous, que préférons-nous 

? Pendant ces trois Jours, nous n'avons pas toutes les facilités auxquelles nous sommes 

habitués. Il faut marcher. Nous serons parfois fatigués ? Peut-être aurons-nous envie de 

nous arrêter. Il y a aussi les autres enfants du chapitre : avec certains, nous nous 

entendons bien. Avec d'autres, il nous énervent plutôt. 

Eh bien. Maria Goretti nous indique le chemin. Pendant ces trois jours, nous allons 

apprendre à détester nos péchés. Il faut que nous n'ayons même plus envie de faire un péché, 

tellement nous nous rendons compte combien le Bon Dieu nous aime. Il faut donc tout offrir 

au Bon dieu, aimer tous ceux qui nous entourent de tout notre coeur, comme le Bon Dieu 

les aime. 

 
Et rappelons-nous la phrase de la maman de Saint Louis à son fils : " Mon fils, je préfère 

vous savoir mort plutôt qu'en état de péché mortel
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3e mystère douloureux : LE COURONNEMENT D'EPINES  

Fruit du mystère: la mortification du coeur et de l'esprit. 

Vous vous rappeliez certainement ce qui est arrivé à Notre-Seigneur 

pendant sa passion : pour se moquer de lui, les soldats ont tressé une 

couronne avec des épines très longues et très solides. Ils l'ont serrée sur 

la tête de Notre-Seigneur avec un roseau. Ils le saluaient en se moquant 

de lui, en le frappant. Et Jésus n'a rien dit. 

Lorsque nous entendons ce récit, nous pensons que si nous avions été là, nous aurions 

délivré Notre-Seigneur. Et si les soldats, c'était tout simplement nous avec tous nos péchés 

? Oui, ce sont toutes nos fautes qui fabriquent la couronne d'épines, qui frappent Notre 

Seigneur. 

Alors comment le délivrer? Tout simplement, en utilisant le merveilleux moyen que Jésus 

nous a donné : la confession. Quand nous nous confessons, le prêtre tient la place de Jésus 

: c'est Jésus qui écoute nos fautes. Il les connaît déjà, mais lorsque nous les lui disons, 

cela lui fait plaisir parce qu'il voit que nous les regrettons. C'est Jésus qui nous console 

en nous indiquant comment devenir meilleurs. Enfin, c'est Jésus qui nous pardonne en nous 

bénissant avec le signe de la Croix sur laquelle II est mort. 

Il y a des prêtres avec vous : ils sont Jésus qui vous attend. Préparez votre confession 

et n'attendez pas. 

La cathédrale de Chartres sera encore plus belle si elle est remplie d'âmes parfaites, 

d'âmes de saintes et de saints.

 

 

 

4e mystère douloureux : LE PORTEMENT DE CROIX  

Fruit du mystère : la patience et la résignation dans les épreuves. 

La Tradition nous dit que, portant sa Croix dans les rues de Jérusalem, 

Notre-Seigneur a rencontré la Sainte Vierge, sa maman. Ils n'ont pas eu 

besoin de parler : Notre Dame offre toute sa souffrance, parce que son 

Fils le lui demande. 

Nous marchons vers Notre-Dame de Chartres : c'est la Sainte Vierge 

qui nous en ouvre les portes, comme Elle nous ouvre les portes du ciel. C'est Elle que 

nous prions souvent sur la route. 

A Fatima, la Sainte Vierge a demandé aux trois petits voyants s'ils disaient leur 

chapelet. Ils sont devenus tout rouge ..., parce qu'ils ne le disaient pas très bien. Alors, 

la Sainte Vierge leur a appris à bien le dire. A Lourdes, à Pontmain, à la Salette, rue 

du Bac, elle ne cesse de demander que nous récitions le chapelet. 

Nous allons demander à la Sainte Vierge de nous apprendre à réciter le chapelet. Non 

pas en le disant à toute vitesse, mais en le récitant avec Elle, en pensant bien à ce que 

nous disons. Peu à peu, c'est le Ciel que nous verrons s'ouvrir : nous dirons notre chapelet 

avec les anges, avec tous les saints, avec nos morts. 

 

Et après ce pèlerinage, nous continuerons de dire notre chapelet chaque jour.
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5e mystère douloureux : JESUS MEURT SUR LA CROIX  

Fruit du mystère : la conversion des pécheurs et le soulagement des âmes du        

Purgatoire. 

Je vous l'ai dit tout à l'heure : Sainte Maria Goretti a fait ce grand miracle de 

convertir celui qui l'avait tuée. C'est par son exemple et sa prière qu'elle l'a fait. 

Nous avons compris l'horreur du péché : nous ne voulons plus en faire. C'est très bien. 

Mais il faut aussi que nous ne supportions plus le péché nulle part, ni chez personne. 

"Ah, je sais, monsieur l'abbé ; je vais aller dire à tout le monde qu'il ne faut plus 

faire de péché !" Cela ne suffit pas, et je ne suis pas sûr qu'on vous écoute. "Bien, alors, 

je vais faire des tas de pénitences !" Vous pouvez faire encore plus. Et quoi donc ? Tout 

simplement, donner l'exemple. 

Partout où vous vous trouverez, conduisez-vous comme des enfants qui Sont toujours avec 

Notre-Seigneur. Notre saint patron. Saint Dominique Savio, ne faisait pas autrement ; son 

regard convertissait, parce que c'était le regard de Jésus. Sa voix convertissait, parce 

qu'il ne parlait que de ce qui plaît à Dieu. Ses actions convertissaient, parce qu'il faisait 

tout pour le Bon Dieu. 

Mes enfants, il faut que nous soyons des saints ! Saint Dominique Savio nous attend 

: c'est lui qui fera de nous des saints pour pouvoir nous accueillir au Paradis. 

Sainte Maria GORETTI
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